

... y los mineros asturianos, y los pescadores gallegos, y los naranjeros y patateros de Levante, y los productores todos de Andalucía elevan el clamor de sus justísimas protestas, apoyados por centenares de miles de obreros sin trabajo.



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO II.—Redacción y Administración: Temprado, 11

Sábado 27 Mayo 1933

Apartado 15.—Teléfono 169.—NÚM. 158

Continúa el Gobierno impidiendo la celebración de actos de propaganda a los partidos derechistas

TEMAS DEL DIA

Después de cesar la obstrucción

Maya concluido o no la obstrucción en las Cortes, es evidente que sucede lo contrario fuera de ellas. Al ministerialismo, en sus más auténticas personificaciones, lo obstruye notoriamente el país. Nunca se le ha dicho a un Gobierno con mayor claridad y con más frecuencia que al del señor Azaña que se debe marchar. Nunca ha habido tampoco un Gobierno más sordo a los clamores de la opinión. Y como esto es un hecho y las ficciones no puedan prevalecer demasiado tiempo sobre las realidades, estas se impondrán y los desahuciados se tendrán que ir, por grande que sea su empeño en quedarse.

Crónica internacional

El Gobierno de los intelectuales

Si el Gobierno de los pueblos es un arte exigirá como todas las artes, unas aptitudes especiales, un aprendizaje, siéndole además indispensable al gobernar, una cultura general extensa y un conocimiento profundo de la historia de la nación y de la psicología de las masas que ha de gobernar, pero no le hace falta a un buen político ser un especialista en ninguna de las ramas del saber, y mucho menos ser un virtuoso de las letras o de las artes.

Patricio

¡Vaya ironía! "República", y unas manifestaciones de Fernando Valera

Nuestro colega «República» afirma, muy seriamente, que el comentario que al diputado radical-socialista señor Valera (don Fernando), mereció la suspensión del mitin agrario de Valladolid, lo expresó aquí con una frase irónica de la que nosotros—¡infelices que somos por acá— hemos querido sacar partido.

LAS COSAS QUE PASAN EL CACIQUISMO VIVE

He ahí la prensa republicana que lamenta sin cesar la supervivencia del caciquismo. Creían ellos, los dirigentes de hace dos años, que bastaba declarar muerto al terrible azote para que la plaga desapareciese sin posibilidad de resurrección. Y hoy, a los veintitantos meses del triunfo, se encuentran no sólo con que el caciquismo no ha sucumbido sino que se ha encaramado a los puestos directivos de las organizaciones.

Solo en el siglo XVIII por la influencia de los salones, y de la mujer, la conversación se elevó a la categoría del arte, y se puso de moda la literatura y la ciencia recreativa. El literato y el intelectual se convirtieron en hombres de mundo y adquirieron una importancia que antes no tenían y que fué acrecentándose durante todo el siglo XIX, el siglo de las luces y de los literatos. Goethe, Chateaubriand, Víctor Hugo fueron unos reyes sin corona. Chateaubriand tuvo siempre la obsesión de eclipsar a Napoleón y Hugo llegó a declarar la guerra a su monarca en los «Castigos», el más terrible panfleto que se ha escrito en todas las lenguas. Nadie supera al endiosamiento personal, al desprecio al burgués de un Flaubert y de los contertulios de los Goncourt. El burgués para ellos era un animal de pensar retardado incapaz de una idea elevada o de un sentimiento noble; un ser que todo lo reduce a pesetas. Hoy ese personaje que es tan antiguo como la sociedad y que todo lo reduce a pesetas, ya no merece el desprecio que mereció a los sucesores del Romanticismo. Los grandes literatos de aquella época

co, fueron casi todos unos seres anormales; consagrada su vida exclusivamente al arte y en pugna contra todas las leyes de la higiene las ocasionó la pérdida de su salud física y mental y si algunos fueron de costumbres desarraigadas, otros fueron unos verdaderos ascetas de la Orden y de la Belleza. Vivieron en un mundo imaginario despreciando con tanta su alma al mundo burgués que les rodeaba lo que no impedía a su hipertrofiada sensibilidad el estar siempre pendientes del estallido del despreciable burgués.

Ya era hora que se dijese estas cosas. «Cuando en nuestros días se postulaba que el Estado sea gobernado por los más capaces, se incurre en un equívoco lamentable entre la capacidad especial para este fin, y la presunción de capacidad que significa el cultivo de la inteligencia especulativa».

Esos flamantes políticos y diplomáticos que se entretienen en hacer comedias mientras la nación vá a la deriva, sin arraigo en ninguna Cancillería, faltos de preparación para todo lo que no sea su oficio, han dejado indefensos los intereses morales y materiales de su patria. Si algunos de ellos ha destacado en Europa, ha elegido como escenario a Ginebra y se ha desnacionalizado interesándole el arreglo del confli cto chino-japonés que los de casa

De gradado el país, que con en manos de esos ideólogos de la familia de Robespierre, de Lenin, etc., sectarios empedernidos, endiosados por el incienso de sus congéneres que a trueque de pescar una embajada u otro momio no tienen empujo en compararlos con Cisneros, con Cánovas o Bismark, y llegan a hombres providenciales, que por no encontrar en su raza, ni en la historia de su pueblo nada loable, se proponen demurrarlo todo para volver a construir una nación con, arreglo al último figurín extranjero, sacado de un libro que han leído en el Ateneo.

Esos oficinistas y literatos de segunda que en las épocas normales no logran salir del anonimato cuando por los azares de una revolución se ven en las cumbres del Poder, dan rienda suelta a su temperamento de resantidos, gozan humillando toda superioridad, y henchidos de soberbia se han propuesto pasar a la Historia y lo conseguirán.

También el caballo de Atila lo ha logrado. Claro está que nada de lo dicho se refiere a los verdaderos intelectuales a los que se limitan hacer cultura, a proveer de ideas a su generación. A estos, ninguna persona que se aprecie de talento puede negarle acatamiento y respeto. El Conde de Sarto

Suspensión del mitin tradicionalista de Castellón

Habrán sido repartidas 30.000 entradas Los jóvenes radicales se muestran liberalísimos Madrid.—El diputado a Cortes agrario señor Lamamié de Clairac dijo esta tarde a los periodistas en los pasillos del Congreso que ha sido suspendido el mitin tradicionalista que debía celebrarse en Castellón el día 28 del corriente.

Algera dialoga con Lerroux

Madrid.—El señor Algera decía esta tarde en los pasillos de la Cámara al jefe del partido radical señor Lerroux que lo hecho ayer por las minorías que integran el bloque obrastruccionista, ha sido para comedia, pues dichas minorías se han conformado ahora con aceptar las mismas proposiciones que hace veinte días les hiciera el señor Azaña.

Hablado con Maura

Madrid.—Unos diputados dijeron hoy al señor Maura que la Firpe piensa lanzar un manifiesto invocando la concordia que debe existir entre todos los republicanos.

Manifiestaciones de Gomáriz

Madrid.—El señor Gomáriz decía hoy que una vez aprobadas las Leyes de Tribunal de Garantías Constitucionales y Arrendamientos de Finca Rústicas, la FIRPE seguramente procederá a la concreción de un programa de Gobier

Consejo de ministros en la Presidencia

Madrid.—A las once y media de la mañana se reunieron los ministros en Consejo en el Palacio de la Presidencia. La reunión terminó a las dos y media de la tarde. Al salir el ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que había pedido al gobernador de Cáceres amplios informes acerca de los sucesos ocurridos ayer en el pueblo de El Zarzal.

Nota oficiosa

Madrid.—De los asuntos acordados en Consejo se facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa: «Gobernación.—El ministro explicó en líneas generales el proyecto de reforma de la Guardia civil. El examen de este proyecto de Ley que será sometido a las Cortes invirtió casi la totalidad del tiempo que duró el Consejo, quedando pendiente para otra reunión la lectura y aprobación del correspondiente proyecto de Ley.

Ampliación del Consejo

Madrid.—En los pasillos del Congreso los periodistas interrogaron hoy a algunos ministros para pedirles noticias ampliatorias de la nota oficiosa que de lo tratado hoy en Consejo se facilitó a la Prensa. Por ellos se sabe que el Consejo de esta mañana dedicó gran atención al Consejo de ministros celebrado ayer bajo la Presidencia del Presidente de la República en Palacio. Después, el ministro de la Gobernación esbozó el proyecto de Reforma de la Guardia civil, proyecto que alcanza incluso a los haberes, por lo cual habrá necesidad de solicitar de las Cortes la aprobación del crédito extraordinario.

Reunión de la minoría agraria

Madrid.—Esta tarde se reunieron los diputados que integran la minoría agraria para estudiar la actual situación política. Fue encargado por la minoría el diputado señor Gil de formular un voto particular artículo adicional del proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales.

Pidiendo la construcción de ferrocarriles

Madrid.—Hoy se reunieron los diputados que representan a las provincias en las cuales existen ferrocarriles en construcción. Fue nombrada una comisión que visitará al ministro de Obras públicas para que atienda a la construcción de obras férreas.

Información telefónica y teleggráfica

Aun cuando la obstrucción de las oposiciones al Gobierno ha cesado, la situación política sigue siendo bastante confusa

La discusión del proyecto del Tribunal de Garantías

Ha terminado el debate de totalidad del dictamen

Madrid.—A las cuatro y cinco de tarde abrió la sesión de la Cámara el señor Besteiro.

Aprobada el acta de la sesión anterior se pone a discusión la totalidad del dictamen de la Comisión de Justicia al proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales.

Consumo un turno en contra el señor Fernández Castillejos.

Censura que se haya traído tan tarde a la Cámara este proyecto de Ley y pide que desaparezca el artículo adicional que es un verdadero «vill de indemnidad».

El señor Ossorio y Gallardo interviene en este debate.

Coincide con los señores Sánchez Román y Recasens en la exposición de la tesis de éstos.

Afirma su criterio de que debe ser aplicado el recurso de inconstitucionalidad con las disposiciones urgentes del Gobierno y con las Leyes aprobadas por referendun.

Propugna la orientación norteamericana, única manera—dice—de evitar la creación de organismos políticos verdaderamente peligrosos.

Respecto al derecho de amparo dice que se debe concretar cuales son los derechos individuales cuya violación puede ser objeto de recurso.

El señor Jiménez Asúa por la Comisión le contesta.

Se declara partidario del recurso de inconstitucionalidad «erga omnes», pero luego dice que es necesario restringir el recurso.

Admite como mejor sistema el austriaco.

Accede a la inclusión de las leyes aprobadas por referendun o que se anuncien las garantías individuales como pedía el señor Sánchez Román.

Este rectifica y señala las contradicciones del señor Jiménez Asúa al mostrarse partidario del recurso «erga omnes» y pedir después su restricción.

Rechaza el sistema austriaco y propugna por el norteamericano, aun cuando no puro, pues la Constitución no lo admitiría.

Pregunta a Jiménez Asúa qué opinión le merece la posibilidad de opción entre ambos sistemas.

El señor Asúa le contesta que queda abierta la opción.

El señor Elola dice que la Constitución no admite la opción.

El señor Jiménez Asúa dice que sí y se ratifica en sus anteriores manifestaciones.

El señor Sánchez Román insiste en señalar las contradicciones del señor Asúa y pide que se dé a la Cámara una respuesta clara.

Un diputado Radical: Pero ¿y el ministro de Justicia no responde?

El señor Jiménez Asúa: El ministro está enfermo.

Como los señores Recasens y Fernández Castillejos renuncian a rectificar, se da por terminado el debate de totalidad del proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Cons-

El Presidente de la República no ha firmado aún la Ley de Congregaciones

Y al parecer ello es causa de honda preocupación para los ministros

La sesión del martes próximo

Madrid.—El presidente de la Cámara, al recibir esta noche a los periodistas, les dijo:

El martes dedicaremos las cinco horas de la tarde a la discusión del proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales, aunque hasta ahora tan solo se han presentado doce enmiendas, si bien seguramente se presentarán más.

La discusión promete no ser tarragosa, pero sí bien meditada.

En la sesión nocturna del martes continuará la interpelación por los sucesos de La Solana.

Habrán también ruegos y preguntas.

—¿Ha devuelto firmada el Presidente de la República la Ley de Congregaciones Religiosas?—preguntó un periodista.

—No; en cambio ha enviado ya tres leyes que le fueron presentadas ayer a la firma.

De la obstrucción a la calle

Madrid.—Interrogado el señor Soriano acerca de la actitud que adoptarán las oposiciones en el caso de que una vez aprobado el proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales el Gobierno presentara una nueva Ley, dijo:

—No podría ser otra sino la que va de la obstrucción a la retirada del Parlamento.

Los periodistas sacaron la impresión de que las oposiciones creen que el Gobierno, aprobada la Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales, planteará ante el Presidente de la República la cuestión de confianza.

Pero los ministeriales...

Madrid.—Contra la creencia de los diputados del ble que obstruccionista, los de la mayoría creen que el Gobierno no ha adquirido con las oposiciones más compromiso que el de no intercalar otros proyectos de Ley durante la discusión del proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales y que por lo tanto, hasta que queden aprobadas la Ley de Orden público, Arrendamientos de Fincas Rústicas, Vagos y la Electoral no se cerrará el Parlamento.

Un largo Consejo

Madrid.—En algunos sectores de la Cámara observaron esta tarde de los periodistas cierta inquietud motivada por la reunión que el Gobierno celebró en el salón de ministros del Congreso.

Comienza la lectura de enmiendas presentadas a los artículos primero y segundo, pero como no están impresos, después de intervenir los señores Ossorio y Gallardo y Abad Conde se suspende el debate.

Seguidamente se levanta la sesión a las ocho menos diez minutos de la noche.

En efecto casi toda la tarde, los ministros estuvieron reunidos en consejo y fué tal la reserva que guardaron de lo tratado en la reunión, que a pesar de que los periodistas interrogaron uno a uno a todos los ministros, no pudieron lograr la menor referencia de ella.

Los reporteros indicaron al ministro de Trabajo los rumores que circulaban y el señor Largo Caballero, dando muestras de muy mal humor, les dijo:

—Lo mejor será no aparecer por aquí.

Una pregunta sonda

Madrid.—Al salir el señor Azaña de la reunión celebrada con los ministros, un avisado periodista le preguntó:

—¿Va usted a despachar con el Presidente de la República?

El jefe del Gobierno le contestó negativamente.

A pesar de la reserva que del consejo de esta tarde guardaron los ministros, se dice que el Gobierno está muy preocupado porque hoy se cumple el séptimo día que el jefe del Estado tiene en su poder la Ley de Congregaciones y aún no ha sido firmada por él.

Se aseguraba esta tarde que todo ello es debido a que el Presidente de la República desea agotar el plazo de 15 días que le concede la Constitución para firmar esta Ley.

Una comida comentada

Madrid.—Ha sido comentadísimo durante la noche que hoy volvieron a reunirse a comer los ministros socialistas, asistiendo también a la comida los señores Domingo y Casares Quiroga.

Se da el caso de que en esta comida se hallaban representados todos los sectores gubernamentales excepto Acción Republicana, acentuándose por ello la creencia de que algo anormal sucede, que nada tiene que ver con la situación parlamentaria.

Prieto y Domingo conferencian

Madrid.—Los señores Prieto y Domingo salieron juntos del Congreso dirigiéndose al Ministerio de Agricultura.

Después de celebrar allí una extensa conferencia, el señor Domingo salió para París.

Reunión de los ministros socialistas

Madrid.—A las nueve y media los tres ministros socialistas marcharon al Ministerio de la Guerra.

Allí estuvieron reunidos con el jefe del Gobierno hasta las once y cuarto de la noche.

Al salir se negaron a hacer manifestaciones a los periodistas.

Por ello se ignora lo que se haya podido tratar en la reunión.

Suspensión del mitin de Badajoz

Madrid.—A primera hora de la tarde el señor Gil Robles a greguntas que se le hicieron manifestó que ignoraba la suspensión del mitin de Badajoz.

De los trágicos sucesos de Zarza

Ha fallecido el teniente que mandaba las fuerzas

Madrid.—Según comunica el gobernador civil de Cáceres ha fallecido el teniente de la Guardia civil que resultó herido en los sucesos ocurridos en el pueblo de Zarza.

Una de las señoras que también resultó muerta era hermana del expresidente señor Monforte y agena a aquellos sucesos.

El teniente de la Guardia civil recibió los Santos Sacramentos.

Los heridos han quedado hospitalizados en Plasencia.

Hoy llegó a Zarza un coronel de la Benemerita.

En libertad bajo fianza

Madrid.—El juez que entiende en el sumario por el asunto de las irregularidades en las oposiciones a plazas del Ministerio de Agricultura, ha decretado la libertad bajo fianza de cinco mil pesetas a los señores don Antonio Belda y don Francisco Vera.

El aniversario del cuerpo de Correos

Mañana, con motivo del aniversario de la fundación del Cuerpo de Correos, no se celebrará ningún festejo.

Únicamente descansarán y tendrán fiesta los empleados de oficinas, donde la vacación no cause retraso en los servicios.

Delegado de la U. G. T.

Madrid.—El Comité ejecutivo de la U. G. T. ha nombrado delegado en la Conferencia Económica Internacional de Londres a don Toribio Echevarría.

También ha designado a los señores Besteiro y Mayral para que asistan al Congreso Nacional Ferrovionario.

La elección de «miss Europa»

Madrid.—Las bellezas europeas dieron esta mañana un paseo por la población.

Por la tarde asistieron a la proyección de una película tomada con motivo de la visita de las bellezas europeas a España.

En el «Lyceum Club» fueron después obsequiadas con the.

Por la noche fueron al teatro.

Mañana visitarán el Palacio Nacional y los Museos.

En el Ayuntamiento madrileño se celebrará un banquete en honor de las «misses».

Por la noche tendrá lugar la elección de «Miss-Europa» en el Círculo de Bellas Artes.

A última hora logró el presidente de la CEDA hablar con el ministro de la Gobernación por teléfono y aquél le manifestó que estaba suspendido el acto.

El Comité de los Cuatro

Madrid.—Esta tarde se reunió el llamado Comité de los Cuatro.

La reunión fué larga.

Martínez Barrios al salir facilitó a los periodistas una nota en la que se dice que los jefes de las oposiciones que forman el bloque obstruccionista entienden que es satisfactoria la situación parlamentaria actual.

Ratifican en la nota su propósito de facilitar la aprobación del Proyecto de Ley de Tribunal de Garantías Constitucionales.

Dicen que están completamente identificados en cuanto a la conducta a seguir en lo sucesivo.

Los elementos de la Esquerza están disgustados con el gobernador de Barcelona

Y tras una reunión en la Generalidad Maciá anuncia un viaje a Madrid

Del asesinato del señor Caravaca

Barcelona.—Ayer tarde dió en el «Casal Catalá» de la Esquerza de Poblet una conferencia el señor Lluhi.

Criticó duramente que todavía se viva en una peligrosa interinidad en Cataluña por lo que se refiere al sostenimiento del orden público.

Atacó al gobernador civil de Barcelona del que dijo que no tiene ni energía ni actividad para el cargo que desempeña.

Pidió que el Gobierno civil de la capital de Cataluña lo desempeñe un elemento de la Esquerza catalana que active el trasiego de servicios.

Una reunión en la Generalidad

Barcelona.—La conferencia del señor Lluhi ha sido comentadísima especialmente después de la conferencia que el señor Maciá sostuvo hoy en la Generalidad con diversas personalidades.

Esta conferencia duró varias horas y al terminar el señor Companys salió malhumoradísimo.

El secretario del señor Maciá dijo que la reunión había crecido de interés y anunció que el presidente de la Generalidad se propone hacer un próximo viaje a Madrid.

El señor Maciá dijo a los periodistas que en la reunión se habían estudiado los detalles de su próximo viaje a la capital de España, donde se propone activar asuntos pendientes en varios Ministerios.

Accidente ferroviario

Barcelona.—Con motivo del descarrilamiento de un tren de mercancías ocurrido en Ulldecona y en el cual resultaron tres heridos, ha llegado con gran retraso el correo de Valencia.

Sevilla.—El gobernador civil ha participado que por los agentes de Policía habían sido detenidos Pedro Leiva y Antonio Barba, presuntos autores del asesinato del señor Caravaca.

El primero de los detenidos es de filiación comunista y muy conocido por las autoridades.

Las señas del segundo coinciden con las del asesino del señor Caravaca, y hace días que estaba en libertad condicional.

Leiva dijo en una Asamblea que había que matar al señor Caravaca.

El cohetero, ha manifestado que no reconoce a ninguno de los detenidos como autores de la muerte del señor Caravaca.

Los comunistas y la bandera de Hitler

Sevilla.—Hoy llegó a este puerto el vapor alemán «Klio».

Como ondeaba en el mismo la bandera hitleriana, los obreros comunistas se negaron a descargarlo.

Esto originó algunos incidentes y por fin se convino en que junto a la bandera alemana se colocara la bandera española y como el encargado se confundiera izó la bandera bicolor.

Esto produjo una gran indignación, hasta el punto que tuvieron que intervenir los guardias de Asalto y practicar 35 detenciones.

El capitán del barco y el cónsul alemán fueron al Gobierno civil y manifestaron al gobernador que lamentaban lo ocurrido y la equivocación sufrida.

AQUI ESTAN LOS CAMIONES CHEVROLET

PRUEBAS Y RAZONES PARA ADQUIRIRLOS

- 1.º Nuevo tablero de instrumentos
- 2.º Regulador automático del calor
- 3.º Seleccionador antidetonante
- 4.º Caja de cambios especial
- 5.º ¡Eje trasero más robusto
- 6.º Mayor superficie de frenaje
- 7.º Neumáticos mayores
- 8.º Bastidores fuertes y rígidos

CHEVROLET

Casa Central
Arde. de la República, 25
TERUEL

AUTO-SALÓN
José María Morera

Sucursal
BLASCO, 4
ALCAÑIZ

EL TIEMPO	
Mínima de ayer	4,7 grados
Máxima	19,2
Presión atmosférica	687,1 N.
Dirección del viento	23 kilómetros por hora
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas	23 kilómetros por hora
Lluvia	0 milímetros
(Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad)	

ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Mes (capital)	2,50 pta.
Trimestre (fuera)	7,50
Semestre (id.)	14,50
Año (id.)	29,00
NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS	

Mirador internacional

Hacia la solución del pleito del desarme

¿Va a despejarse por fin la incógnita de la Conferencia del Desarme? Hace muy pocos días esta cuestión apenas si tenía respuesta. Después de los pasados y trascendentales acontecimientos, casi estamos por contestar afirmativamente. Hace tres meses que la Conferencia se debatía con una aguda crisis que hasta en los más esperanzados había puesto una duda intensa. Pero en Londres, en Roma y en Washington se vio que si la Conferencia no prosperaba, después del fracaso la situación de la paz se vería mucho más comprometida que si jamás se hubiera pensado en las conversaciones pro desarme. Y entonces fué el ir y venir de los políticos de una a otra capital, y los golpes más o menos efectistas de la política internacional para salvar a la Conferencia del naufragio inminente.

Pero, sin duda uno de los recursos que han venido a dar solución al conflicto y que debe clasificarse en la categoría de los inesperados, ha sido la actitud observada por Hitler en su discurso del Reich. Este discurso ha sido fundamental para las conversaciones de Ginebra. Muchos no esperaban de Alemania el tono conciliador en que se ha expresado su canciller, y si hemos de ser sinceros, aquí mismo en Ginebra la moderación de Hitler ha causado primero sorpresa y después evidente júbilo, por cuanto que muy pronto se vio el alcance que tendrían las ecúmenicas manifestaciones de «früher» en orden a la política del Reich y concretamente a la aflicta cuestión del desarme. Alemania, en efecto, ha dado una prueba de generosidad que las demás naciones deben saber agradecer.

Tenemos, pues que la cuestión del desarme está nuevamente empujada en su sede natural, la Sociedad de Naciones. La palabra la tiene ahora la Liga de Ginebra. Mas la Liga no es una entidad ideal emancipada por los asuntos terrenales; en ella hay representantes que vienen aquí a exponer su respectivo punto de vista. Ginebra no es tampoco quien decide; es únicamente el lugar del encuentro cuyo ambiente es el más favorable para llegar a una buena solución; pero nada más que eso. Así pues, si cada uno de los que acuden a la Sociedad de Naciones no viene animado del mejor espíritu para aceptar los sacrificios necesarios a la paz universal, el viaje será completamente perdido.

En la reapertura de las conversaciones el delegado norteamericano M. Norman Davis, interpretando los nuevos designios del presidente Roosevelt, pronunciará un discurso de Hitler es casi seguro que Alemania dejará de seguir pronunciando del «non possumus» de antes, que hizo imposible el avance de los trabajadores de la Conferencia. Francia también parece haber oído sonar en su reloj la hora de las mutuas concesiones, a fin de llegar a un acuerdo definitivo en los trabajos para la paz. Si todos estos pronósticos son verdad, la Conferencia pasará a ser de una vasta comedia, la más siniestra de cuantas hayan podido representar los gobernantes de ahora, a una realidad henchida de esperanzas.

Lauren La-Cave
Ginebra y mayo 1933
(Reproducción reservada).

LEA TODOS LOS DIAS ACCION

DIARIO RELIGIOSO

(Domingo de la Ascensión)

Evangelio de S. Juan (XV, 25-27 y XVI, 1-4)

La triunfante Ascensión de Jesucristo a los cielos se verificó puntualmente a los cuarenta días de resucitado. Quiso tener testigos de su postrer triunfo sobre la tremebunda coalición de odios y hostilidades fraguada contra El y al efecto citó a sus discípulos para la cima del Tabor glorioso, que era el lugar escogido. Invirtió algún tiempo en darles las últimas instrucciones para después de su partida y llegado el momento designado, se despegó suavemente de la tierra remontándose a las alturas de las mansiones celestiales para no retornar al mundo hasta la hora del juicio final.

Jesucristo sube al cielo por su propia virtud y poder. Los ángeles que le cotejan no le sostienen ni le suben, más bien son ellos los sostenidos y remontados por quien era su Dios y Señor. Los discípulos estaban estupefactos viéndole con mayor desembarazo y majestad que el águila real hasta que una nube estorposa se interpone y lo roba a su estática contemplación. Dos mancebos angélicos les advierten de que la apoteosis ha tocado a su fin y que deben retirarse a cumplir la recomendación del Maestro ascendido.

El evangelio de hoy no describe esta escena; tómasela, como los domingos anteriores, de San Juan y su contenido no es ajeno al singular acontecimiento de la liturgia sagrada.

Jesucristo ha señalado la posición de malquerencia y agresividad que la selección imperante del pueblo israelita ha adoptado enfrente de su misión mesiánica y la califica de temeraria, infundada y egoístamente tendenciosa. Dice: «Me odian gratuitamente». Muestra estarse cumpliendo lo vaticinado por el Salmista: «Mis enemigos se han multiplicado extraordinariamente y me odian con odio injusto e inicuo» (XIV-29). Aquel odio del fariseísmo a Jesús tan manifiestamente infundado y contra toda equidad era, pues, una nota más de la misión mesiánica que estaba cumpliendo.

Entre las sectas judaicas que preponderaban en los días de Jesucristo contábase la de los saduceos, que radicaba en las masas, y la de los fariseos cuyo elenco se formaba en las clases altas con eficacísimas influencias de coacción en la clase popular. Estaban los fariseos en situación de privilegio por su generosidad más aparatosa, por su cultura más elevada y sus riquezas más cuantiosas. Disfrutaban del poder por sus complacencias de bajo servilismo con los romanos, porque, renunciando a las rebeldeas del nacionalismo de las masas, se ofrecía a los delegados de los Césares como el apoyo más firme del cesarismo. Suyo era aquel grito de traición: «No tenemos otro rey que al César».

La enemiga que los fariseos tenían declarada a Jesús de Nazaret se fundaba en que, diciéndose Mesías, no realizaba el mesianismo político como lo entendían ellos; porque llamándose libertador del pueblo de Israel, no le arrastraba a la liberación violenta y armada; porque aceptando el título de Rey con que el pueblo le aclamaba, no empuña el cetro y la espada de la realza para sacarle de la opresión romana dando los plenos poderes a la fracción farisaica. Aspiraban los fariseos a la dominación universal, a la cual no han renunciado después de veinte siglos de disseminación; si practican la alta

banca y el gran comercio con insaciables afanes de lucro económico hácenlo para dominar las conciencias y los pueblos por ansia de proselitismo, y aceptando por cálculo la nacionalización legal en los países donde les conviene residir, quedáanse con la reserva de un internacionalismo colectivo con aspiraciones permanentes de constituir y reconstruir su nación exclusiva dominadora y avasalladora de todas las restantes naciones del mundo civilizado.

Jesucristo, por el contrario, entendía y practicaba el mesianismo en el orden puramente espiritual, preferentemente contra la opresión farisaica; y por semejante motivo de partidismo personal el fariseísmo declaró la guerra a Cristo y todavía no cesa de hacerla sañuda y obstinada contra las confesiones cristianas, principalmente contra el Catolicismo y la Jerarquía eclesiástica, que es su más valioso sostén.

Muy lejos está en nuestro ánimo alterar la verdad en lo concerniente a la persecución amargamente recordada en nuestros días contra el Catolicismo y sus vitales Instituciones, de la cual es el judaísmo el principal propulsor y mantenedor. En el orden religioso la incompatibilidad entre el Catolicismo y el judaísmo es irreductible, exactamente igual que en los días de Jesucristo. «El principal carácter de la religión judía, afirma Sombart, consiste en que es una religión que no tiene que ver con el más allá, una religión, por decir lo así, única y esencialmente terrenal. El hombre no puede experimentar el bien o el mal más que en este mundo. Si Dios quiere castigar o recompensar, no puede hacerlo más que esta vida del hombre. Por eso aquí abajo debe prosperar el justo y sufrir el impío». Entiéndase por «impío» todo el que no es judío.

El Cristianismo hubo de soporitar desde su fundación la hostilidad persecutoria del judaísmo. Los apóstoles y diaconos primitivos sucumbieron al odio judaico. El principal perseguido fué San Pablo, por haber sido antes profeso de grandes esperanzas en el fariseísmo. Para no sucumbir al odio de los judíos apeló al César romano; prefirió entregar su cabeza a la caballeresca espada de la gentilidad que ceder su vida a la agresividad brutal de sus hermanos de raza.

Los recientes acontecimientos políticos-sociales acusan igualmente la mano astuta del judaísmo que toma el internacionalismo de su actuación social por bandera de sectarismo religioso. Jacobo Schiff se ufanaba públicamente de haber financiado la revolución soviética. Ayer pudieron ser inducidos a error ciertos incautos sobre las tendencias políticas de ciertos movimientos; hoy ya no cabe ignorar el por qué toma la política marcada orientación anticatólica: la virulencia judaica sale a la superficie de los acontecimientos. Lo declara sin rebozo Cohen y otros escritores judíos: Se han fundido en acción común los dos polos directivos: el capitalismo judío internacional y el comunismo.

Entretanto sigue el Catolicismo repitiendo la palabra del Maestro: «Me han odiado muy sin razón». Los cargos tan penosamente acumulados contra la civilización católica son falsos e injustos en la prueba de una discusión serena y ponderada.

Fernando Garrigós

De la ciudad del Vaticano

El padre Pignatelli, beatificado

Gran solemnidad la de hoy. En la Basílica de San Pedro, se ha celebrado la ceremonia de la beatificación de un jesuita español, el padre José Pignatelli. Al acto han asistido 18 cardenales, muchos obispos, el archiduque Francisco de Habsburgo, las hijas de don Alfonso, Beatriz y Cristina, el obispo de Barcelona y muchos peregrinos españoles, entre los que había algunos zaragozanos, paisanos del nuevo Beato. También Pío XI se trasladó después a la Basílica, repleta de fieles, para venerar al bienaventurado y dar su bendición a España en la persona del prelado Barcelonés.

¿Quién era el padre Pignatelli? Español, nacido en Zaragoza, religioso modelo de virtudes, que sufrió la persecución de un Gobierno sectario. Soportó los rigores de la expulsión decretada por los ministros de Carlos III, y vió, con tristeza, que la Compañía de Jesús, quedaba extinguida. El padre Pignatelli sufrió la prueba con resignación, y el resto de vida que le quedaba lo dedicó exclusivamente en defender y auxiliar a sus hermanos de multitud de injurias, calumnias y vejaciones que tuvieron que padecer.

El padre Pignatelli daba ejemplo a todos con sus virtudes, y no cesó en trabajar hasta conseguir el restablecimiento de la inclita Compañía de Jesús, suceso que se realizó en el Pontificado de Pío VII. Fué el padre Pignatelli el principal elemento directivo de la nueva y gloriosa etapa de la Compañía, que tantos santos, sabios y hombres ilustres en todos los aspectos ha dado al mundo.

Ayer como hoy, los hijos de Loyola, sufren persecuciones, precisamente, por ser los que más lustre han dado a la Religión Católica. Ayer, como hoy, son el blanco de las iras demoníacas de los que no pueden ver con buenos ojos el triunfo de la Iglesia y saben que los jesuitas son muy fieles defensores, tanto como la más leal Comunidad de religiosos, de la pureza y de la grandeza del Pontificado. Ayer, como hoy, el padre Pignatelli, podrá ser intercesor, hoy más que ayer, ante Dios, del próximo triunfo de la Iglesia en los pueblos, donde se ha tratado de que desaparezca la Cruz de Cristo.

Salvador Acena
Ciudad del Vaticano, Mayo 1933.

Crónica médica

Reevindicación de la manzana

Tal vez constituyan mis renglones de hoy, usurpación de las funciones que competen a la filantrópica Asociación protectora de animales y plantas (por presumir fundadamente que en la protección de estas últimas, está desde luego comprendida la de sus frutos) pero mi condición de vocal nato, de la Junta local, de la mencionada Asociación, por el cargo oficial que desempeño (si está vigente una reciente disposición) acalla los escrúpulos que me asaltan, por «me termine en camisa de once varas».

Jamás se perpetró injusticia tan pertinaz como la que aflige a la manzana, desde la aparición sobre la tierra del primer hombre; ya que en el triste episodio del Paraíso, sino la mayor culpa, parte le cupo, al contribuir con su fragancia y hermosura, a seducir a la débil mujer que luego fué madre del género humano. Transcurren los siglos y sigue proscrita, por inculparle el vulgo gran número de las enfermedades que afligen a la humanidad. En la edad media no es ya sólo el vulgo quien la mira con prevención, médicos tan eminentes como el árabe Avenzoar y el hispano-árabe Averroes la conceptúan capaces de ocasionar la tisis, porque su ventosidad es de tan mala ligadura natural, que cava y ara las arterias de los pulmones. Finando el siglo XIX, de la Porte, médico y publicista francés, la reputa indigesta y causante según Hortius de la tisis y según Andry de palpitaciones. Hasta en los cuentos infantiles se la describe con frecuencia repleta de ponzoña o maleficio... Y no quiero aburrirlos con más citas, porque hasta vosotros ha llegado, no tan solo por boca del vulgo, sino por la de los médicos, aureolada tan sabrosa fruta de poco recomendable reputación ya que a ella eran atribuídos gran parte de los trastornos intestinales que suelen abundar durante el verano.

Pues bien, sonó para ella por fin la hora de la justicia y etéla elevada por algunos a la categoría de panacea universal, y por otros más sensatos, a la de preciado recurso dietético y terapéutico y para mayor vindicación en aquellos trastornos precisamente, de los que no

hace mucho se la suponta principal causa. Su rehabilitación la debe en gran parte al insigne profesor alemán Moro y a su discípulo Heister que ha inmortalizado su nombre con la cura de manzanas, que se denomina científicamente «Cura de Heister-Moro».

No quiero cansaros con la enumeración de propiedades terapéuticas, innumerables, descritas por diversos autores, pero no controladas por la general experimentación y sólo os expondré las dos importantes aplicaciones, suficientemente sancionadas por muchos prácticos y admitidas como hechos inconcusos en la ciencia; sus maravillosos efectos en las diarreas estivales, en las que se mantendrá durante dos o tres días una dieta absoluta de manzanas, sanas, maduras y frescas, cuidadosamente mondadas y ralladas, o picadas hasta formar una papilla homogénea, que se prepara en el momento de tomarla para evitar el color acaramelado que toma por su exposición al aire que la oxida, y en cantidades que oscilarán de medio a un kilo, divididas en cinco o seis tomas; se procurará que no haya en la papilla pepitas ni partículas coriáceas resistentes; y si acaso su sabor resultase poco grato se podrá endulzar, pero únicamente con sacarina. Por no ser apropiado a la índole de mi escrito paso por alto el íntimo mecanismo de su acción en estos procesos y en general en casi todas las afecciones inflamatorias intestinales. Permiéndome recomendar insistentemente a mis lectores tan sencillo y económico remedio en esta región donde tanto abunda tan preciado fruto.

Otro hecho comprobado por innumerables médicos es la disminución de ácido úrico que se produce en la orina tras la ingestión de dos manzanas sin mondar y cuidadosamente lavadas, de cuyo hecho en lógica consecuencia se desprende la utilidad que a los gotosos y artríticos, proporcionará la ingestión de dos manzanas en la forma antes dicha, bien masticadas y tomadas de preferencia por la mañana en ayunas.

Aunque mucho me queda por decir en loor y alabanza de la vilipendiada manzana, termino por no caer en una prodigalidad abusiva que me divorciaría de mis pacientes lectores; quedándome al terminar la doble satisfacción del posible beneficio que mi consejo pueda proporcionar a mis lectores y la de haber hecho algo aunque sólo sea esta insignificancia en pro de esa fruta tan injustamente menospreciada.

Pedro Recio de Tirteafuera

Juventud Católica Teruelense

Para hoy, a las ocho de la tarde, tendrán lugar las acostumbradas lecciones de Catecismo y mañana, domingo, a las ocho de la mañana, en la Iglesia de San Andrés, se celebrará la comunión mensual obligatoria para los socios a vivos. Por la tarde, a las siete, se proyectará, en sus locales, un bonito programa de cine.

Exámenes en la Escuela Normal

El próximo día 7 de Junio, a las nueve de su mañana, tendrán lugar en la Escuela Normal del Magisterio en la población, los exámenes de enseñanza no oficial, empezando por las asignaturas de primero, segundo y tercero plan de 1914.

Editorial ACCION, Temprado 11- Teruel

¡¡AUTOMOVILISTAS!!

No olvidéis que, en el mundo entero, muchas más personas corren sobre neumáticos



que sobre otra marca cualquiera AGENTE EXCLUSIVO

- Julio Galán -
C. Galán, 4 - ALCAÑIZ

Repuestos-Accesorios-Lubrificantes

La casa que más barato vende

Representante en Teruel Garage Teruel